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Was ist Datenschutz? 

Information in leichter Sprache 

Was sind Daten? 

Daten sagen wichtige Dinge über Sie. 

Daten sind zum Beispiel: 

Ihr Name. 

Ihr Geburtstag. 

Ihr Beruf. 

Ob Sie eine Frau oder ein Mann sind.  

 Das Land, aus dem Ihre Eltern kommen. 

 

Warum sind Daten wichtig? 

Wer Ihre Daten kennt, weiß viel über Sie. 

Zum Beispiel: 

Wer Ihren Geburtstag weiß, kann  ausrechnen, wie alt Sie 

 sind. 

Vielleicht macht Ihnen das nichts. 

Manchmal wollen Sie vielleicht nicht, dass andere Menschen 

Ihre Daten kennen. 

 

Deswegen gibt es Datenschutz. 

Datenschutz ist ein Gesetz in Österreich. 
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Datenschutz heißt:  

Sie bestimmen selbst, wer Ihre Daten bekommt. 

Wer Ihre Daten haben möchte, muss Ihnen vorher erklären, 

was damit passiert. 

Zum Beispiel: 

 Sie besuchen einen Kurs. 

 Dafür müssen Sie viele Daten angeben:  

 Ihren Namen, Ihre Adresse, Ihre Telefonnummer. 

 Die Kursleitung braucht Ihren Namen, damit sie weiß, wer 

 Sie sind. 

 Die Kursleitung braucht Ihre Adresse, damit sie Ihnen 

 einen Brief schicken kann. 

 Die Kursleitung braucht Ihre Telefonnummer, um Sie 

 anzurufen, wenn der Kurs einmal ausfällt. 

 

Ihre Daten dürfen für nichts anderes verwendet werden. 

Zum Beispiel: 

 Die Kursleitung darf Ihre Telefonnummer nicht an eine 

 Werbefirma weitergeben. 

 

Sie können auch später einmal sagen, dass die Daten nicht 

mehr verwendet werden dürfen. 
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Heute bitten wir Sie um viele Daten. 

Das tun wir damit: 

 Wir sammeln die Daten von allen, die am Kurs teilnehmen. 

Wir geben die Daten in den Computer ein.   

Wir schicken die Daten an eine Datensammlung.  

Aber nicht Ihren Namen.  

 

Warum sammeln wir die Daten? 

Es gibt viele Organisationen in Österreich, die ähnliche Kurse 

anbieten.  

Auch sie sammeln die Daten ihrer KursteilnehmerInnen und 

schicken sie an die Datensammlung. 

 

Die Datensammlung zeigt: 

Wie viele Menschen in Österreich besuchen solche Kurse? 

Welche Menschen besuchen die Kurse?  

 Zum Beispiel: 

 Mehr Frauen oder mehr Männer?  

 Mehr ältere oder mehr jüngere Menschen? 

Wie viele Menschen bleiben bis zum Schluss im Kurs? 

Wie viele Menschen hören früher mit dem Kurs auf? 

Sind die Kurse gut? 
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Wie schützen wir Ihre Daten? 

In der Datensammlung kommt Ihr Name nicht vor.  

Niemand kann sehen, dass Ihre Daten darin vorkommen. 

Die Menschen, die mit der Datensammlung arbeiten, geben die 

Daten niemandem anderen weiter. 

Aus der Datensammlung kann man nichts über einzelne 

Menschen sehen.  

Zum Beispiel: 

Man kann nicht sehen, ob Sie den Kurs abgeschlossen 

 haben.  

Man kann aber sehen, dass 1000 Menschen die Kurse 

abgeschlossen haben. 

Man kann sehen, dass 300 Menschen mit den Kursen 

früher aufgehört haben. 

 

Warum ist die Datensammlung wichtig? 

Die Datensammlung ist wichtig, damit man sehen kann, ob die 

Kurse gut sind.  

Wenn die Kurse gut sind, werden die Republik Österreich und 

Ihr Bundesland solche Kurse auch weiter bezahlen. 

 

Deswegen bitten wir Sie um Ihre Mithilfe!  
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Diese Daten brauchen wir: 

Familienname  Ihren Familiennamen geben wir nicht 

weiter. 

Vorname  Ihren Vornamen geben wir nicht weiter. 

Geschlecht  Sind Sie eine Frau oder ein Mann? 

Adresse Postleitzahl, Ort, Straße und Hausnummer, 
an der Sie wohnen. 

Telefonnummer Ihre Telefonnummer, an der Sie erreichbar 
sind. 

Geburtsdatum und 

Geburtsland 

An welchem Tag sind Sie geboren? In 

welchem Land sind Sie geboren? 

Staatsbürgerschaft  Zu welchem Staat gehören Sie? 

Geburtsland der Mutter  In welchem Land ist Ihre Mutter geboren? 

Geburtsland des Vaters  In welchem Land ist Ihr Vater geboren? 

Höchste abgeschlossene 

Ausbildung  

Haben Sie eine Schule abgeschlossen? 

Haben Sie eine Berufsausbildung 

abgeschlossen? 

Kinderbetreuung Brauchen Sie eine Betreuung für Ihr Kind, 
wenn Sie im Kurs sind? 

Eintrittsdatum  Wann haben Sie mit dem Kurs begonnen? 

Austrittsdatum  Wann haben Sie mit dem Kurs aufgehört? 

Austrittsgrund  Warum haben Sie mit dem Kurs 

aufgehört? 

Erfolg der Maßnahme  Haben Sie im Kurs das gelernt, was Sie 

lernen wollten? 

Prüfungserfolg  Wenn es eine Prüfung gibt: Haben Sie die 

Prüfung geschafft? 

Aktueller Erwerbsstatus  Sind Sie berufstätig? Sind Sie arbeitslos? 

Sind Sie im Haushalt und in der 

Kinderbetreuung tätig? 

Art der Erwerbstätigkeit  Sind Sie angestellt? Vollzeit oder Teilzeit? 

Begünstigung  Bekommen Sie finanzielle 

Unterstützungen, zum Beispiel 

Arbeitslosengeld, oder weil Sie eine 

Behinderung haben? 
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Bitte unterschreiben Sie die 

Zustimmungserklärung! 

Wenn Sie einverstanden sind, dass wir Ihre Daten sammeln, 

unterschreiben Sie bitte die Zustimmungserklärung.  

Damit sagen Sie, dass Sie Ihre Daten für die Datensammlung 

zur Verfügung stellen. 

Wir versichern Ihnen, dass wir Ihre Daten schützen, so wie es 

im Datenschutz-Gesetz steht. 

Sie können diese Erklärung jederzeit widerrufen.  

Das heißt, Sie können auch später einmal sagen, dass Ihre 

Daten nicht mehr verarbeitet werden dürfen. 

Auch wenn Sie die Erklärung später einmal widerrufen, können 

Sie den Kurs weiter besuchen. 

Bevor Sie die Datenschutzerklärung unterschreiben, ist es 

wichtig, dass Sie wissen, was mit Ihren Daten passiert. 

Wenn Sie Fragen haben, erklärt Ihnen die Kursleiterin oder der 

Kursleiter gerne alles, was Sie zum Datenschutz wissen 

möchten. 

 


